

Plan de trabajo

Cooperativas apoyan migración de operaciones mineras para evitar mayor degradación geológica del Cerro Rico

Gerencia COMIBOL Regional Potosí 10/04/2023



La migración de operaciones mineras de la cota 4.400 y, la mitigación de los hundimientos con relleno seco, recibieron de la Federación de Cooperativas Mineras de Potosí (FEDECOMIN) un apoyo decidido y una declaración abierta de impulsar ambos proyectos de común acuerdo con la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL), para frenar la degradación geológica del Cerro Rico de Potosí.

La necesidad de actuar, sin pérdida de tiempo, fue hecha manifiesta por el presidente de la Federación de Cooperativas, Edilberto Huanaco, que solicitó “hallar soluciones” al término de una visita que hizo junto a los ingenieros de la COMIBOL Efraín Llanos y Gregorio Socaño, al Cerro Rico, para recibir información técnica actualizada sobre los planes de mitigación geológica que lleva adelante la estatal minera desde el 2022 en ambos frentes: migración de faenas mineras y relleno seco.

La comitiva visitó los hundimientos 1, 3 y 4, ubicados en la cúspide del macizo rocoso.

Huanaco, pidió organizarse y sostener continuamente “reuniones” con la COMIBOL, los actores mineros y las cooperativas que operan sobre la cota 4.400. “Lo que tenemos que hacer es no buscar responsables (sobre quienes generaron los hundimientos), sino encontrar soluciones”, declaró el dirigente.

INFORMACIÓN

Como parte de este proceso de trabajar

juntos para subsanar los problemas geológicos del Cerro Rico, Llanos y Socaño, socializaron información técnica a los presidentes de las 36 cooperativas mineras asociadas a FEDECOMIN.

En la oportunidad, los profesionales de la estatal minera solicitaron tres cosas: apoyo al proceso de migración de operaciones mineras, ayuda logística para seguir mitigando con relleno seco los hundimientos, y fundamentalmente, coadyuvar técnicamente en procesos graduales y sostenidos de inspección a interior mina donde existen incidencias geológicas para luego proponer soluciones estructurales.

Socaño abrazó la propuesta de Huanaco de “aunar esfuerzos” e invitó a las cooperativas a “trabajar juntos en búsqueda de un objetivo, (que es) preservar la montaña de plata”.

“No es intención de la COMIBOL echar a los mineros del cerro, por el contrario, la propuesta es que puedan seguir explotando minerales en áreas permitidas por ley, mostrando planificación técnica y extracción minera adecuada”, subrayó el ingeniero. “Las chorreras como método para extraer minerales del Cerro debe ser cosa del pasado”, añadió.

En respuesta, los mineros prometieron de forma organizada y previa una coordinación interinstitucional, además de acciones de respaldo a los planes que puso en marcha

la COMIBOL.

Asimismo, los mineros de base solicitaron coordinación y nuevas áreas de trabajo a la COMIBOL para cuidar el Cerro.

A su vez, las bases de los mineros cooperativistas plantearon a la estatal minera desplegar acciones coordinadas para la migración de operaciones por debajo de la cota 4.400; pero, además, nuevas áreas para seguir explotando minerales.

“Compañero presidente (Edilberto Huanaco) a partir de la fecha (solicito) se coordine bien”, propuso el presidente de la Cooperativa 21 de Diciembre, Saturnio Ortega.

A su turno, el asesor de la Cooperativa Veneros Villa Imperial R.L., Rigoberto Mancilla, anunció que están prestos a cooperar logísticamente con el traslado de material seco para seguir mitigando los hundimientos detectados en el Cerro Rico, como se hizo en 2016.

A su vez, el ingeniero Gregorio Socaño, en respuesta a los comentarios de respaldo que expusieron los mineros de base de las cooperativas, dijo que “ahora es cuando necesitamos fuerza y buscar entre todos soluciones”.

Finalmente, el ingeniero Efraín Llanos, también de la COMIBOL, recordó que el proceso de migración viene ejecutándose en coordinación permanente con los actores mineros, las cooperativas. “Nada en silencio, todo bajo estricto diálogo y comunicación”, sostuvo.